



► La Fiscalía de Tarapacá formalizó a siete exfuncionarios del Ejército y una civil por tráfico de drogas y asociación criminal.

# Decretan prisión preventiva contra siete “narcomilitares” y gobierno anuncia querrela

**En la jornada**, el comandante en Jefe del Ejército, Javier Iturriaga, arribó a Iquique para reunirse con los generales de la zona y abordar las repercusiones del caso de suboficiales del Ejército que fueron detenidos por microtráfico en Tarapacá.

**José Carvajal Vega**

Una jornada clave se vivió este jueves en Iquique. La Fiscalía Regional de Tarapacá formalizó a siete exfuncionarios del Ejército y una civil por los delitos de tráfico de drogas y asociación criminal.

Tras una audiencia de casi siete horas que se realizó en reserva, el tribunal de primera instancia acogió la solicitud de la Fiscalía y decretó la prisión preventiva de todos los imputados por considerar que su libertad constituye un peligro para la sociedad.

En el caso de los exmilitares, estos cumplirán la medida cautelar en un recinto militar, mientras que la mujer formalizada lo hará en un recinto penal.

La revelación de la existencia de uniformados relacionados con el tráfico de drogas mantiene en alerta al gobierno. “Es el hecho más grave del último tiempo”, dijo el miércoles el ministro de Seguridad, Luis Cordero.

Consistente con eso, este jueves la ministra de Defensa, Adriana Delpiano, anunció una querrela del gobierno contra los exuniformados. Acción que va a realizarse a través del Ministerio de Seguridad Pública.

“La forma jurídica específica que tome la querrela la verá el Ministerio de Seguridad, que es el que tiene las atribuciones. Yo creo que no hay querrela colectiva, porque no hay un colectivo aquí, sino que una suma-

toria de personas a quien resulte responsable de ser parte de esta banda que se había establecido, y por lo tanto yo spongo que serán individuales”, explicó la autoridad de gobierno.

En esa línea, la autoridad de gobierno afirmó que “es muy importante que quede encapsulado en el grupo de personas que son. Nosotros tenemos instituciones armadas que han tenido un prestigio ganado por muchísimos años, este hecho nunca había sucedido igual, y por lo tanto, es muy importante dar la señal de gravedad que esto tiene”.

Junto con eso, Delpiano también anunció que el subsecretario de Defensa, Ricardo Montero, viajará el próximo lunes a la zona

para recabar información y para tomar “todas las medidas preventivas para que esto no vuelva a suceder”.

## El viaje de Iturriaga

A la misma ciudad del Norte Grande arribó el comandante en jefe del Ejército, Javier Iturriaga, quien viajó para realizar una “visita inspectiva” y encabezar una reunión por la situación de la Segunda Brigada Acorazada “Cazadores” de Pozo Almonte, donde se desempeñaban los hoy exfuncionarios.

Iturriaga se trasladó al norte siguiendo una instrucción de la ministra Delpiano, quien esta semana se reunió con todos los comandantes en jefe de las fuerzas armadas y les pidió tomar medidas que garanticen la seguridad de los recintos militares.

Esto, debido a que -previo al caso de narcotráfico que se conoció la semana anterior- hubo un robo de fusiles en un regimiento de Valparaíso que alertó a las autoridades.

Hasta ahora, y desde que se conoció la detención de los suboficiales, el general Iturriaga había mandado al jefe de Operaciones Terrestres, el comandante Pedro Varela, visitar la región y hacer frente a la compleja situación.

El general Iturriaga llegó hasta la propia brigada “Cazadores”, donde revisó personalmente la unidad militar, realizando una inspección del recinto. Pero no es lo único, porque además el comandante en jefe del Ejército se reunió con los máximos generales de la zona y del propio recinto para abordar la compleja situación que enfrenta la institución.

La visita y los detalles de esta fueron manejados con reserva por parte del Ejército. Fuentes de la institución castrense sostienen que, si bien aún no hay medidas anunciadas o determinadas por parte del comandante en jefe, estas estarían en análisis y de concretarse afectarían, principalmente, a la misma unidad desde donde surgió el caso de narcotráfico.

En ese escenario, algunos recuerdan que en otros casos mediáticos en los que se ha involucrado el Ejército, como la muerte del conscripto Franco Vargas, el general Iturriaga “hizo valer la responsabilidad de mando” y llamó a retiro a dos altos oficiales a cargo de la unidad y división afectada.

En este caso, sin embargo, conocedores de la situación plantean que es un escenario distinto, dado que fue el propio Ejército, a través de labores de contrainteligencia, que detectó situaciones “anómalas” en la Segunda Brigada “Cazadores” y denunció por narcotráfico a los suboficiales ante el Ministerio Público.

Aún no existe claridad hasta cuándo Iturriaga estará en Iquique, su visita podría extenderse hasta el viernes.

De lo que sí existe certeza, y si es que el general se queda en la zona, es que se hospedaría, como siempre lo hace cuando visita una unidad militar, en el mismo regimiento. ●